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Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e trinta
minutos, de forma presencial e por videoconferência com os membros do campus fora da sede,
reuniu-se ordinariamente o Conselho do Instituto de Ciências Econômicas, Administrativas e
Contábeis, sob a presidência da Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Diretora do ICEAC.
PRESENTES: Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Diretora do ICEAC; Prof. Dr. Tiaraju Freitas,
Vice-Diretor do ICEAC; Prof. Dr. Fernando cunha, Coordenador adjunto do Curso de
Administração; Prof.ª Dr.ª Flávia Jacques Coordenadora do Curso de Ciências Contábeis; Prof.ª
Dr.ª Debora Gomes de Gomes, Coordenadora do Mestrado PROFIAP; Prof.ª Dr.ª Vanessa Pires,
Coordenadora do Curso de Administração (SAP); Prof. Dr. Rodrigo Rocha, Coordenador do
Mestrado em Economia; Prof.ª Dr. ª Marcia Umpierre, Coordenadora do Curso de Tecnologia em
Gestão de Cooperativas; Prof. Dr. Ricardo Frio, Coordenador do Curso de Comércio Exterior
(SVP); Prof. Dr. Guilherme Lunardi, Coordenador Adjunto do Mestrado em Administração; Prof.ª
Dr.ª Ana Paula da Cruz, Coordenadora do Mestrado em Contabilidade; Prof. Dr. Rogério Piva
Coordenador do Curso de Ciências Econômicas; Prof. Dr. André Dameda, representando os
professores de Ciências Contábeis, Prof. Dr. Rafael Mesquita Pereira, representando os
professores de Ciências Econômicas; Rafael Mello e Eliete Fernandes representando os
professores de Administração. Lucas Ortiz da Silveira Porto, Antônio Giambastiani, Tatiane Bastos
e Fernanda Geri, representando os técnicos administrativos, Juliane Ramos representando os
discentes. Convidados: Professoras Blanca Gamarra e Gabriela Dias. INSERÇÃO DE PAUTA:
Aprovação do calendário de reuniões do Iceac; Recomposição do NDE do Curso de
Economia e Aprovação de edital para a contratação de Professor visitante 1° ASSUNTO:
Aprovação da Ata anterior: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a ata anterior. Os
membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 2° ASSUNTO: Aprovação do memorando
180 – Ad Referendum – Participação do Professor Aléssio da Costa como pesquisador, na
preparação da empresa Green Next: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o
memorando Ad Referendum 180 – Participação do Professor Aléssio da Costa como pesquisador
a preparação da empresa Green Next, informando aos membros do Conselho que diante do
pedido do professor Aléssio o Núcleo de Área de Economia se posicionou favoravelmente. Os
membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 3° ASSUNTO: Aprovação do memorando
185 – Ad Referendum – Participação da Professora Lívia D’Avila como pesquisadora em
projetos do iTec – Furg; A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o memorando Ad
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Referendum 185 – Participação da Professora Lívia D’Avila como pesquisadora em projetos do
iTec – Furg informando a concordância do Núcleo de Área de Administração. Os membros do
Conselho aprovaram por unanimidade. 4° ASSUNTO: Aprovação da recomposição do NDE do
Curso de Comércio Exterior; A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a recomposição
do NDE do Curso de Comércio Exterior, diante da solicitação de desligamento da Professora
Pâmela Amado Tristão, tendo em vista sua redistribuição para a UFPEL. Os membros do
Conselho aprovaram por unanimidade. 5° ASSUNTO: Aprovação da alteração na coordenação
adjunta do Curso de ADM – Campus SAP; A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a
alteração na coordenação adjunta do Curso de ADM – Campus – SAP. Professor Luis Carlos
Schneider como coordenador adjunto, até 31/12/2023. Os Membros do Conselho aprovaram por
unanimidade. 6°ASSUNTO: Aprovação da troca da Coordenação do curso de ADM – Campus
SAP 2024: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a troca da Coordenação do Curso
de Administração – SAP, informando que recebeu do núcleo de docentes do curso a decisão de
troca da coordenação na gestão 2024, sendo indicados como Coordenador o professor Vanclei
Zanin e como Coordenador Adjunto o professor Leonardo Rohde, para o período de 01/01/2024 a
31/12/2024. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 7° ASSUNTO: Aprovação
da mudança do NDE do Curso de ADM – Campus SAP: A Diretora Audrei Cadaval colocou
para aprovação a inclusão do professor Leonardo Rohde no NDE do Curso de Administração –
SAP. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 8° ASSUNTO: Recomposição da
Coordenação do Curso de Ciências Contábeis: A Diretora Audrei Cadaval colocou para
aprovação a recomposição da Coordenação do Curso de Ciências Contábeis, informando ao
Conselho que a Professora Flávia relatou a necessidade de afastamento de suas atribuições da
Coordenação, por motivos pessoais e que ficou acordado que a professora Flávia irá ocupar,
temporariamente, a vaga de coordenadora adjunta. A coordenação para a gestão 2024/01, fica
assim estabelecida: Coordenadora: professora Gabriela Dias da Silva e Coordenadora Adjunta
professora Flávia Verônica Silva Jacques. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade.
9°ASSUNTO: Aprovação do Resultado do Concurso Público – Edital 12/2023, processo n°
23116.008862/2023-63 do Curso de Ciências Contábeis: A Diretora Audrei Cadaval colocou
para aprovação o resultado do concurso público – edital 12/2023, processo n°
23116.008862/2023-63, área Ciências Contábeis. A diretora compartilhou com os membros do
Conselho as informações contidas no relatório sucinto do concurso, encaminhado pela banca
examinadora, informando o resultado final para o provimento do cargo de Professor do Magistério
Superior mediante concurso público realizado de acordo com as normas estabelecidas pela
Resolução nº 54, de 24 de março de 2023, do Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e
Administração - COEPEA, Lei nº 8.112, de 11 de dezembro de 1990, Lei nº 12.772, de 28 de
dezembro de 2012, Lei nº 12.990, de 9 de junho de 2014, Instrução Normativa MGI nº 23, de 25
de julho de 2023, Decreto nº 9.508, de 24 de setembro de 2018, Decreto nº 9.739, de 28 de
março 2019, Portaria ME nº 10.041, de 18 de agosto de 2021, e demais regulamentações
complementares, sendo 01 (uma vaga) para Professor Adjunto, Classe A, Nível 1, 40 horas
semanais com Dedicação Exclusiva para o Curso de Ciências Contábeis do Instituto de Ciências
Econômicas, Administrativas e Contábeis – ICEAC, no Campus Carreiros, com as seguintes
características: Matéria/disciplina: Contabilidade Societária e Controladoria; Titulação exigida:
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Graduação em Ciências Contábeis; com Mestrado em Contabilidade ou Mestrado em
Administração; com Doutorado em qualquer área.; Tipo de Prova: Prova Escrita, Prova Didática e
Exame de Títulos, foram aprovadas as candidatas: (1° lugar) Camila de Oliveira – nota final 7,71,
(2° lugar) Vanessa de Quadros Martins – nota final 7,27 e (3° lugar) Carla Milena Gonçalves
Fernandes – nota final 7,16. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade.
10°ASSUNTO: Solicitação de isenção de taxas, feita pela professora Cristiane Costa, junto
ao projeto “Apoio à realização da III semana da Alimentação Saudável – SAP”: A Diretora
Audrei Cadaval colocou para aprovação a solicitação de isenção de taxas, feita pela professora
Cristiane costa, junto ao projeto “Apoio à realização da III semana da Alimentação Saudável –
SAP. A Diretora salientou que o tema da isenção de taxas foi discutido em diversas ocasiões
anteriores no Conselho e que no primeiro semestre de 2023, formou-se uma comissão com
representantes das áreas, onde firmou-se consenso, diante da escassez de recursos
orçamentários, da necessidade de não serem concedidas isenções aos projetos. Porém, diante da
solicitação feita pela professora Cristiane Costa, julgou necessária a consulta ao Conselho. A
professora Márcia Umpierre relatou brevemente a execução do projeto e a justificativa para o
pedido feito. O professor Guilherme Lunardi ponderou que havendo consenso formado à respeito
do tema, não caberia a concessão da isenção, havendo a concordância dos demais membros
presentes. Os membros do Conselho votaram pela rejeição da solicitação de isenção, com três
abstenções: professora Márcia Umpierre, professora Vanessa Pires, e professora Elieti
Fernandes. 11° ASSUNTO: Aprovação do edital de ingresso discente – PPGA 2024/01:  A
Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o edital de ingresso discente – PPGA – 2024/01,
informando ao Conselho a oferta de 20 vagas, sendo 12 designadas para o Campus Carreiros
(Rio Grande/RS) e 08 para o Campus Bom Princípio (Santo Antônio da Patrulha/RS), sendo que
20% delas atendem ao disposto na Resolução 04/2019 do CONSUN-FURG, conforme descrito no
item 3.2 do edital. O professor Guilherme Lunardi informou que a oferta de vagas nos dois campi
faz parte de um esforço do PPGA para atração de mais alunos e que o Programa conta com
docentes do Campus SAP e há a intenção de se fazer a oferta de disciplinas presenciais em
ambos Campi. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 12° ASSUNTO:
Aprovação do Memorando 196 – Ad Referendum para a participação do Professor Walter
Nunes Oleiro como professor voluntário: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o
memorando 196 – Ad Referendum, para a participação do Professor Walter Nunes Oleiro como
professor voluntário. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 13° ASSUNTO:
Participação do professor Samuel Bonato em Workshop - Taquara do futuro: construindo
juntos o caminho da inovação: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a
participação do Professor Samuel Bonato no Workshop – Taquara do Futuro: Construindo juntos o
caminho da inovação, informando que o Núcleo de Área de Administração posicionou-se
favoravelmente à solicitação do professor. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade.
14° ASSUNTO: Aprovação da participação do Professor André Longaray, na comissão
científica do CIDESPORT 2023, de 29 de novembro a 01 de dezembro: A Diretora Audrei
Cadaval colocou para aprovação a participação do professor André Longaray na comissão
cientifica do CIDESPORT 2023 informando que o professor foi convidado a mediar sessão de
apresentação de artigos científicos e relatos técnicos e participar do X CIDESPORT – Congresso
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Internacional de Desempenho Portuário nos dias 29 e 30 de novembro e no dia 1° de dezembro.
Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 15° ASSUNTO: Recondução do
Professor Tiaraju Freitas como representante do ICEAC junto à CPPDA: A Diretora Audrei
Cadaval colocou para aprovação a recondução do Professor Tiaraju Freitas como representante
do ICEAC Junto à Comissão Permanente de Processo Administrativo Disciplinar. Conforme
processo 23116.021044/2023-76 recebido no SEI. O professor Tiaraju Freitas manifestou
interesse em continuar na representação, destacando a experiência acumulada ao longo do
período anterior e a importância desta evolução para o trabalho desenvolvido na Comissão. Os
membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 16° ASSUNTO: Recomposição da
representação do ICEAC na CPPD: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a
recomposição da representação do ICEAC na CPPD, informando o pedido de desligamento da
professora Suzana Malta uma vez que está envolvida no projeto Conviva – Furg, ficando, no seu
lugar, como suplente, o Professor Rogério Piva da Silva. Os membros do Conselho aprovaram por
unanimidade. 17° ASSUNTO: Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação – Aprovação do parecer
08/2023 – Novo Regimento do Programa de Pós-Graduação em Economia Aplicada: O
Relator, Professor Ricardo Frio emitiu parecer favorável, sob a seguinte fundamentação: “O
regimento gera informações suficientes aos acadêmicos e docentes sobre o fluxo do programa e
suas normativas”. Os membros do Conselho acompanharam o voto do relator e aprovaram por
unanimidade. 18° ASSUNTO: Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação – Aprovação do parecer
09/2023 – Aprovação do Regimento interno do PPGcont: O Relator, Professor Ricardo Frio
emitiu parecer favorável, sob a seguinte fundamentação: “O regimento gera informações
suficientes aos acadêmicos e docentes sobre o fluxo do programa e suas normativas”. Os
membros do Conselho acompanharam o voto do relator e aprovaram por unanimidade. 19°
ASSUNTO: Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação – Aprovação do parecer 10/2023 –
Aprovação do Regimento do PPGA: O Relator, Professor Ricardo Frio emitiu parecer favorável,
sob a seguinte fundamentação: “O regimento gera informações suficientes aos acadêmicos e
docentes sobre o fluxo do programa e suas normativas”. Os membros do Conselho
acompanharam o voto do relator e aprovaram por unanimidade. 20° ASSUNTO: Relatórios do
Centro Integrado de Pesquisa: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação os relatórios
do CIP. Memorandos: Memo 169 – 2023 – Alterações EXT 2003 – Pedro, Memo - 176 ad
referendum – aprovação - EXT 2277 Liandra, Memo 177 – alterações - PESQ 1798 - Patrizia,
Memo 181 - ad referendum alterações - EXT 2193, Memo 187 - alterações ENS 2153 - Gabriela,
Memo 188 – alterações - EXT 318 - Liandra e Memo 193 – Alterações PESQ 2236 - Gibran.
Projetos: Projeto EXT 2277 – Liandra,Projeto EXT 2279 – Flávia Czarbesju, Projeto EXT 2288 –
Luciane, Projeto EXT 2290 – Eduardo Tilmann, Projeto EXT 2292 – Vanclei, Projeto EXT 2294 –
Cintia, Projeto EXT 2296 – Tiaraju, Projeto EXT 2297 – Cassius, Projeto EXT 2298 – Elieti, Projeto
EXT 2299 – Patrícia e Projeto EXT 2300 – Patrícia . Relatórios finais: Relatório final ENS – 2487
– Ricardo Leal, Relatório final ENS – 2565 – Rafael Mesquita, Relatório final ENS – 481 – Cintia,
Relatório final PESQ 1400 – Cassius, Relatório final PESQ – 1722 – Patrícia e Relatório final
PESQ – 1852 - Patrícia. Os Membros do Conselho aprovaram por unanimidade. INSERÇÃO DE
PAUTA: Aprovação do Calendário de Reuniões do ICEAC para 2024:  A Diretora Audrei
Cadaval colocou para aprovação o calendário de reuniões do ICEAC para o ano de 2024. A
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diretora apresentou a proposta de calendário, ficando definido que as reuniões ordinárias do
Conselho do ICEAC ocorrerão todas as segundas quintas-feiras de cada mês, a partir de
fevereiro. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. INSERÇÃO DE PAUTA:
Recomposição do NDE do Curso de Economia: A Diretora Audrei Cadaval colocou para
aprovação a recomposição do NDE do Curso de Economia. Inicialmente, a diretora Audrei
desculpou-se com o NDE de Economia pelo atraso na apreciação e aprovação da alteração que
havia sido encaminhada com antecedência, porém por falha da Secretaria Geral não foi incluída
na pauta anterior. Informou o desligamento do professor Rodrigo Rocha e a inclusão da
professora Blanca Morel na composição do NDE do Curso de Economia. Os membros do
Conselho aprovaram por unanimidade. INSERÇÃO DE PAUTA: Aprovação de edital para a
contratação de Professor visitante: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o edital
para a contratação de Professor Visitante. Será ofertada uma (01) vaga para professor na Área de
Administração, a ser vinculada ao Programa de Pós-Graduação em Administração (PPGA/FURG).
A contratação de professor visitante nacional dar-se-á, inicialmente, pelo período de 1 (um) ano,
podendo ser prorrogado até o limite máximo de 24 (vinte e quatro) meses. A contratação do
professor visitante estrangeiro dar-se-á, inicialmente, pelo período de 2 (dois) anos, podendo ser
prorrogado até o limite máximo de 48 (quarenta e oito) meses. Os prazos serão computados a
partir da data de assinatura do contrato. A renovação do contrato estará condicionada à avaliação
da execução do Plano de Trabalho aprovado. Demais informações presentes no edital. Os
membros do Conselho aprovaram por unanimidade. ASSUNTOS GERAIS: A professora Débora
de Gomes salienta que serão abertas vagas para credenciamento docente no PROFIAP,
preferencialmente, na área de Administração Pública. O professor André Dameda ressalta a
necessidade da recomposição da Câmara de Graduação, em substituição ao Professor Neimar,
que encontra-se afastado para pós graduação. O Professor Rafael Mesquita manifestou seu
agradecimento à diretora Audrei Cadaval e ao Reitor Danilo Giroldo por sua articulação para
viabilizar a visita técnica dos estudantes do curso de Comércio Exterior às instalações do TECON-
RG e à Receita Federal. O professor destacou a importância da visita como forma de estreitar os
laços da Universidade e do curso com os órgãos, além de ser um importante estímulo para os
estudantes. Pontuou sua insatisfação com um erro cometido pela secretaria administrativa da
Unidade, que não acompanhou o pedido de transporte via sistema o que quase inviabilizou o
evento que, somente foi possível pelo empenho da Direção do ICEAC para resolver a questão. O
professor Ricardo Frio manifestou-se no mesmo sentido, em complementação à fala do professor
Rafael. A diretora Audrei Cadaval, agradeceu as generosas palavras dos professores Rafael e
Ricardo, parabenizando-os pela iniciativa e salientando seu apoio ao projeto da visita técnica, bem
como às demandas do curso de Comércio Exterior. A diretora pediu desculpas aos docentes do
Comércio Exterior pela grave falha do serviço da secretaria administrativa, acrescentando que,
embora a atribuição de acompanhamento dos processos seja do servidor TAE designado para a
função, de secretário da Unidade, sente-se co-responsável pelas falhas cometidas por qualquer
membro da equipe. A professora Gabriela questionou sobre a necessidade de formalização dos
procedimentos via secretaria acadêmica, fazendo uma observação pontual sobre os pedidos de
RED, visto que neste semestre não recebeu a comunicação do RED de uma estudante
matriculada em sua disciplina. A Professora Márcia Umpierre salienta a necessidade de um TAE
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para assessorar as coordenações dos Campi fora da sede. O professor Rogério Piva salienta que
no PSVO o curso de Ciências Econômicas teve 45 inscritos, o que pode gerar um problema de
excesso de vagas e aumento no risco de evasão. Vários dos presentes manifestaram
preocupação semelhante no que concerne às questões de evasão e ocupação das vagas. A
diretora sugeriu que se iniciem no âmbito dos NDEs e dos Núcleos de Área, discussões sobre o
tema, buscando soluções alternativas de enfrentamento da evasão bem como qualificação dos
cursos. Nada mais havendo para tratar, encerrou-se a reunião.

 

Documento assinado eletronicamente por Audrei Fernandes Cadaval, Diretora, em 15/12/2023, às
15:12, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Lucas Ortiz da Silveira Porto , Servidor, em 15/12/2023, às
17:01, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0154415 e o código CRC BB2C265E.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.011951/2023-15 SEI nº 0154415
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